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Procès-verbal de la CD AMO du 23.03.2024 
Traduction en français réalisée avec DEEPL 
 

09h30 à 17h20 à Zuchwil 
 

Participant CTAMO : 

• Peter Feer, président 
• Philipp Glur, formation Agility 
• Hanspeter Jutzi, domaine des juges Obedience 
• Michael Lange, Finances 
• Maurice Perrinjaquet, lien Suisse romande 
• Faiitan Heinz Würsch, compétition 

 

Excusé 

• Sascha Grunder, vice-président 
 

Délégués : 76 
 

 

1. ACCUEIL ET CONSTATATION DE LA RÉGULARITÉ DE LA CONVOCATION 
Peter Feer, président de la CTAMO, salue les personnes présentes et leur souhaite la bienvenue à la CD 
AMO 2024. Sascha Grunder, membre du comité, s'excuse. Peter confirme que la CD AMO a été convoquée 
en bonne et due forme et la déclare officiellement ouverte. 

Pour la quatrième fois déjà, une inscription électronique a été utilisée pour la Conférence des délégués. 
L'inscription était ouverte dès l'envoi de l'invitation à la CD du 07.02.2024 jusqu'à une semaine avant la CD. 
L'inscription était obligatoire pour une participation aujourd'hui. C'est ce qui a été publié dans l'invitation à la 
CD. De même, cette année encore, les cartes de vote n'ont plus été envoyées, mais remises aujourd'hui sur 
place sur présentation d'une carte de membre valable.  

Une fois de plus, les propositions n'ont pas été envoyées avec l'invitation, mais ont été publiées 
exclusivement sur le site web de la CTAMO, où chacun pouvait les télécharger et les imprimer. Cette 
procédure a été approuvée par la SCS et est conforme aux statuts. 

Les traductions sont réalisées par Christiaan van den Berg et Philipp Müller. Un grand merci à eux. 

Selon le contrôle d'entrée, 76 personnes ayant le droit de vote sont présentes. Les sections locales et les 
clubs de race ont chacun une voix par tranche de 50 membres. Le comité ne vote pas. 

La majorité absolue est de 39 voix. 

Lors des élections à la CTAMO, les décisions sont prises à la majorité absolue au premier tour et à la 
majorité simple au second tour éventuel.  

Lors des votes sur des objets inscrits à l'ordre du jour, c'est toujours la majorité simple qui est déterminante. 

Le procès-verbal de la Conférence des délégués de cette année est rédigé par Barbara Feer, secrétariat 
CTAMO. L'ensemble de la réunion est enregistré acoustiquement à des fins de procès-verbal. 

Hansueli Beer, président de la SCS, transmet les remerciements du Comité central (CC). Hansueli 
mentionne qu'il n'y avait pas non plus beaucoup plus de délégués présents à la CTUS. Hansueli restera 
jusqu'au déjeuner, car il a encore un autre engagement l'après-midi.  

Peter Feer explique le déroulement de la conférence des délégués. Il y a au total 80 propositions qui doivent 
être votées. 
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2. ÉLECTION DES SCRUTATEURS 
Peter propose les personnes suivantes comme scrutateurs/trices : 

• Table 1 : Urban Widmer, SCS section Bischofszell et environs 
• Table 2 : Martin Thalmann, Hundesport Fun Agility People, Allschwiler Wald 
• Table 3 : Doris Schindler, club cynologique de Münchenbuchsee 
• Table 4 : Andrea Rickli, club cynologique "Wengi" Soleure et environs  

Le résumé général des votes pendant la CD est effectué par Philipp Glur, CTAMO. 

Les scrutateurs/trices sont confirmés à l'unanimité. 
 
 
3. APPROBATION DE L'ORDRE DU JOUR 
 

 
 
L'ordre du jour et l'ordre des demandes sont confirmés à l'unanimité. 
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4) APPROBATION DU PROTOCOLE DE LA DK AMO DU 28 août 2021 

Le procès-verbal est publié sur tkamo.ch. Aucune objection n'a été reçue.  
 
Le procès-verbal est approuvé à l'unanimité. 
 

 

5. RÉTROSPECTIVE ANNUELLE DU PRÉSIDENT 
Peter Feer a publié le rapport du président par voie électronique. Il est renoncé à sa lecture.  

Le rapport annuel est approuvé à l'unanimité. 
 

 

6. INFORMATIONS SUR LES FINANCES DE CTAMO 
Michael Lange prend position sur les finances de la CTAMO. Il montre l'évolution des recettes des licences 
et des cours ainsi que le côté des dépenses pour la période de 2013 à 2023. L'équipe nationale junior ne 
doit pas s'autofinancer. Les autres équipes nationales (AWC, OWC, SOAWC, EO) sont financées par les 
francs des championnats du monde et les recettes de sponsoring. Il ressort de l'extrait des recettes que les 
licences ont diminué de 19,7% (33'989.25 CHF) et les cours de 78,3% (18'914.30 CHF). L'extrait des 
dépenses montre que, durant la même période, la part du secrétariat de la SCS a diminué de 8,9% (7 
367,00 CHF) et les frais de la CTAMO de 29,1% (15 214,77 CHF). 

Les années 2022 et 2023 se sont soldées par une perte. Pour 2024, le conseil d'administration de la 
CTAMO prévoit un petit bénéfice. 

Michael Lange présente également une liste exemplaire de la participation aux frais pour les participants aux 
championnats du monde (AWC, OWC). La CTAMO essaie toujours de trouver des sponsors par le biais de 
différents canaux. Cela s'avère très difficile. La CTAMO est reconnaissante pour toute idée. Les délégués 
déplorent que la CTAMO en fasse trop peu pour les recettes de sponsoring. Peter Feer mentionne qu'il 
existe actuellement deux contrats de sponsoring de plusieurs années pour un total de CHF 5000.00. Il 
demande de l'aide de la part des délégués. Il mentionne également que la CTAMO a déjà fait plusieurs 
tentatives de recherche active de sponsors. Malheureusement, ces tentatives sont restées lettre morte 
jusqu'à présent. Il y avait également un membre de la CTAMO qui aurait été responsable du sponsoring. 
Malheureusement, cette personne a quitté son poste assez rapidement. La personne qui lui a succédé a 
également quitté son poste après quelques mois. Il y a un an, une personne a été engagée en collaboration 
avec l'ASC pour s'occuper du sponsoring. Malheureusement, il ne s'est rien passé non plus. Les délégués 
mentionnent qu'auparavant, les responsables des équipes nationales étaient chargés du sponsoring de 
l'équipe. Il est supposé que la balle est toujours repoussée plus loin. Peter Feer demande aux délégués de 
s'adresser au comité directeur si des sponsors potentiels sont connus. 

Les transparents sont classés sous tkamo.ch - DK AMO.  

 

 

7. ÉLECTION DE LA COMMISSION TECHNIQUE AGILITY - MOBILITY - OBEDIENCE 
Peter explique la procédure de vote.  

Une candidature a été reçue pour le poste devenu vacant des finances. Michael Lange est proposé par son 
club Mosquidog pour succéder à Werner Brönnimann. La CTAMO estime que Michael Lange convient 
parfaitement et recommande aux délégués de l'élire. La candidature a été publiée sur le site de la CTAMO.  

Peter Feer mentionne qu'il n'est pas prévu de remplacer les membres sortants, à l'exception de Werner 
Brönnimann. Si le comité directeur est géré avec six membres, une réduction des coûts du comité directeur 
de CHF 10'000.00 peut être réalisée. 

Michael Lange se présente aux délégués.  
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Les délégués ont des questions sur le financement et les redevances à l'ASC. Peter Feer mentionne que 
pendant les années Corona, l'ASC a dû soutenir financièrement la CTAMO. 

Les délégués critiquent le fait que la CTAMO souhaite que le comité soit composé de six membres. Au cours 
de la discussion, il apparaît clairement que le comité de la CTAMO n'était pas conscient du fait que, 
conformément au règlement intérieur, art. 8.1, le comité doit être composé de sept à neuf membres. Il est 
également regretté que des membres n'aient pas pu se porter candidats à un poste. Peter Feer mentionne 
que l'appel à candidature pour la CD AMO a été publié suffisamment tôt dans HUNDE et InfoCHIEN ainsi 
que sur tkamo.ch et qu'un appel à candidature a été lancé. La question des candidats de salle n'a pas été 
posée. La candidature de Michael Lange a été la seule à être reçue. Michael Lange est ici en lice.  

Ueli Beer s'exprime du côté de la SCS sur les thèmes des finances, du sponsoring et du règlement intérieur. 
Il mentionne également que la SCS voulait en finir avec les candidats de salle. Mais si une septième 
personne se présente maintenant, elle pourra être élue. Peter Feer mentionne que le président et le trésorier 
sont élus à leur poste. Les autres membres se constituent eux-mêmes.  

Philip Fröhlich propose que les élections se déroulent maintenant de manière ordinaire. Si un candidat de 
salle se présente d'ici la fin de l'assemblée, il pourra encore être élu sous Divers. 

La proposition de Philip Fröhlich est adoptée à une large majorité. 
 

a) Élection du président et du responsable des finances 

Peter Feer se remet à disposition pour la présidence. Hansueli Beer dirige l'élection du président. Merci 
beaucoup. 
Peter Feer est réélu avec 13 abstentions et 63 voix pour. Il accepte l'élection et remercie pour la 
confiance accordée. 

 
Élection du responsable des finances 
Michael Lange est élu avec 1 abstention et 75 voix pour. Il accepte l'élection et remercie pour la 
confiance accordée. 

 

b) l'élection des membres 
Les quatre membres actuels du comité directeur de la CTAMO  

• Philipp Glur 
• Sascha Grunder  
• Hanspeter Jutzi  
• Faiitan Heinz Würsch 

sont élus ensemble. 

Les délégués confirment la réélection avec 1 abstention et 75 voix pour. Les quatre candidats actuels 
acceptent l'élection. Peter Feer mentionne que l'on reviendra sous Divers sur le 7e membre de la CTAMO 
qui doit encore être élu. 
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8. HONNEURS ET ADIEUX 
Il n'y a pas d'hommage. 
Les quatre membres de la CTAMO qui ont démissionné sont remerciés : 

• Simon Brenca, organe de contrôle 
• Werner Brönnimann, Finances  
• Maurice Perrinjaquet, lien Suisse romande 
• Etienne Studer, formation Obedience 

Peter Feer remercie les quatre sortants pour leur travail au sein de la CTAMO. Tous ont consacré beaucoup 
de temps libre à cette fonction honorifique. Werner Brönnimann et Maurice Perrinjaquet, tous deux présents, 
reçoivent un cadeau d'adieu. Les sortants sont remerciés par des applaudissements. 

 
 
9. DEMANDES 
Peter Feer informe que le délai de dépôt des demandes était fixé au 31.12.2023 et qu'il a été publié ainsi sur 
le site Internet de la CTAMO. Toutes les demandes inscrites à l'ordre du jour ont été déposées à temps 
auprès de la CTAMO. Les demandes ont été soumises par les demandeurs dans leur langue maternelle. 
Peter Feer a volontairement traduit les demandes avec l'aide de Deepl. Les motions ont été mises à l'ordre 
du jour dans l'ordre des règlements. 

Toutes les propositions sont déposées sous forme de zip sous tkamo.ch - DK AMO - Conférence des 
délégués 2024 - et peuvent être consultées. Dans le procès-verbal, les décisions relatives à chaque 
proposition sont consignées ci-après. 

 
a. Règlement intérieur  

 
i. Art. 5.5 - Réglementation du WM-Franc nouvelle dans le règlement intérieur - Proposition 

CTAMO 
 
Sur la base du chiffre 2.9 du règlement "Championnats internationaux d'agility" et du chiffre 1.5 du règlement 
"Championnats internationaux d'obédience", le chiffre 4.4 du règlement "Dispositions générales" du règlement des 
compétitions de la SCS pour les disciplines sportives Agility et Obedience, le franc de championnat du monde est perçu. 
 
Justification de la demande : jusqu'à présent, la réglementation du franc des championnats du 
monde était réglée dans des règlements différents pour l'Agility et l'Obedience, avec la même 
formulation. A l'avenir, cela sera réglé de manière centralisée dans les dispositions générales. 
 
La proposition est acceptée à l'unanimité. 
 
 

ii. Art. 8.4 - Exclusion d'un membre du comité directeur - Proposition de la CTAMO 
 
Un membre du comité directeur peut être exclu sans préavis de sa fonction après avoir été entendu, par 
analogie avec la disposition de l'art. 337 CO (résiliation pour justes motifs), par décision des trois quarts de tous 
les autres membres du comité directeur, si la poursuite de sa fonction doit être considérée comme inacceptable 
pour la CTAMO. 
 
Justification de la motion : cet article a été repris dans le règlement intérieur à la demande du 
Comité central afin de créer la base juridique correcte. 
 
La motion est adoptée à une large majorité avec 2 voix contre. 
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iii. Nouvel article - Modifications provisoires du règlement - Proposition Hundesport 
Allschwil 
 

 
 
Avec cette approche, la CTAMO craint une augmentation de la charge de travail pour traiter 
toutes les requêtes possibles. La charge de travail des membres de la CTAMO est déjà très 
élevée. C'est pourquoi la CTAMO fait une contre-proposition pour la création d'une 
commission des règlements. Les membres de cette commission des règlements doivent être 
des délégués des clubs ainsi que des membres de la CTAMO. La commission des règlements 
doit discuter chaque année au début de l'automne d'éventuelles adaptations des règlements et 
proposer à la CTAMO quelles adaptations doivent être mises en œuvre provisoirement au début 
de l'année suivante et lesquelles doivent être mises à l'ordre du jour de la prochaine conférence 
ordinaire des délégués. 
 
La proposition du Hundesport Allschwil et la contre-proposition de la CTAMO sont discutées. La 
CTAMO imagine que 3 à 4 membres des clubs et 2 membres de la CTAMO pourraient être 
représentés. Philip Fröhlich mentionne que le responsable des juges devrait absolument être 
membre de cette commission des règlements. Peter Feer mentionne que l'Obedience devrait 
également être représentée dans cette commission. Pascal Mauroux craint que cette procédure 
soit très compliquée. La question est également posée de savoir s'il est possible d'organiser 
chaque année une DK AMO. Cela est possible, mais serait très coûteux. La question des votes 
en ligne est également posée. 
 
Peter Feer mentionne que la troisième variante est de laisser le statu quo avec éventuellement 
un sondage en ligne. Si les deux propositions sont rejetées, la situation restera telle qu'elle est.  

 
Peter Feer mentionne que le rythme de trois ans de la CD AMO ne correspond pas au rythme 
de cinq ans de la FCI. Cela rend plus difficile la mise en œuvre de modifications du règlement. 
Philip Fröhlich propose un nouveau rythme qui correspondrait à celui de la FCI. Selon le 
règlement intérieur, art. 7.1, une CD AMO doit être organisée au moins tous les trois ans. Peter 
Feer mentionne qu'en cas d'urgence, la FCI pourrait également procéder à des adaptations plus 
rapidement que tous les cinq ans. Philip Fröhlich mentionne que, selon la proposition, il s'agit 
d'adaptations urgentes lorsque la FCI modifie quelque chose et que la CTAMO doit les mettre 
en œuvre rapidement. Il n'a donc pas le sentiment que l'adoption de la proposition du 
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Hundesport Allschwil entraînera beaucoup de travail. Peter Feer mentionne que s'il ne s'agit que 
d'adaptations de la FCI, la CTAMO dispose d'un passage dans le règlement pour les mettre en 
œuvre rapidement.  
 
La proposition du Hundesport Allschwil obtient 33 voix pour. 
La contre-proposition de la CTAMO obtient 31 voix favorables. 

 
Une discussion s'engage sur le vote effectué. Philip Fröhlich constate que les deux propositions 
n'ont pas atteint la majorité simple. Il y a donc une lacune réglementaire.  
 
 Mario Bonetti souhaite encore voter sur la proposition de vote en ligne. Faiitan Würsch explique 
que la proposition de vote en ligne ne peut pas être votée, car le règlement intérieur désigne la 
CD AMO pour les modifications de règlement. Les propositions de la CTAMO et de Hundesport 
Allschwil sont mises au vote. 
 
 Peter Feer demande qui souhaite conserver le statut.  
 Il est également demandé qui souhaite modifier le statut, dans le sens de Hundesport Allschwil. 
 
 33 voix pour le maintien du statut.  
Modifier le statut dans le sens de la proposition Hundesport Allschwil veut 33 voix pour. 

 
Philip Fröhlich dit qu'il faut procéder à un nouveau comptage. Une déléguée mentionne que cela 
n'est pas autorisé juridiquement. Philip Fröhlich s'y oppose. Au moment du vote, l'avis de la salle 
est signé. 

 
Philip Fröhlich présente formellement une demande de retour pour un nouveau vote.  
 
La motion de renvoi est adoptée par 46 voix pour. 

 
Le vote est répété. 

 
33 voix en faveur du maintien du statut. 
La proposition du Hundesport Allschwil obtient 38 voix.  
 
La proposition du Hundesport Allschwil est donc acceptée à la majorité. 
 
 

b. Dispositions générales  
 

i. Art. 1 - Mention du Liechtenstein - Demande de la CTAMO  
 

 
 
Justification de la proposition : les règlements de l'AG AMO sont depuis toujours également 
valables pour le Liechtenstein. 
 
La motion est adoptée à une large majorité. 
 
 

ii. Art. 4.3 - nouveau : Support logiciel - demande CTAMO 
 
La CTAMO établit les exigences minimales pour les logiciels de compétition dans un guide des logiciels.  
rassemble les informations nécessaires. Les organisateurs doivent s'assurer que le logiciel utilisé répond à ces 
exigences. 
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Justification de la demande : de nouveaux systèmes logiciels sont utilisés, qui ne sont pas 
principalement orientés vers le marché suisse. Toutes les fonctions importantes sont décrites 
dans le guide et doivent être implémentées en conséquence par tous les fabricants de logiciels. 
Jusqu'à présent, les fabricants de logiciels devaient déduire eux-mêmes les fonctions à partir 
des règlements. 
 
La proposition est adoptée à une large majorité. 
 
 

iii. Art. 4.4 - WM-Franc nouveau dans les dispositions générales - Proposition CTAMO, 
Proposition CCNV et Proposition Hundesport Allschwil 
 

  
 
L'article est repris 1:1 de l'art. 2.9 du règlement "Championnats internationaux Agility" et de l'art. 
1.5 du règlement "Championnats internationaux Obedience". 
 
 Justification de la demande : jusqu'à présent, la réglementation du franc des championnats du 
monde était réglée dans des règlements différents pour l'Agility et l'Obedience, avec la même 
formulation. A l'avenir, cette question sera réglée de manière centralisée dans les dispositions 
générales. 
 
La proposition de la CTAMO de régler le franc des championnats du monde dans les 
dispositions générales est acceptée à la grande majorité. 
 
 
 

  



 

  
 

 
 

Protocole DK AMO 2024   
 

10 

Pascal Mauroux présente la motion de CCNV. La motion vise à simplifier l'ensemble du système 
financier. 
 

 
 
La discussion est ouverte. Il est reproché à ce système de désavantager les "peu partants". Peter 
Feer explique le système actuel : licence annuelle de CHF 60.00, taxe de compétition de CHF 
0.70 par jour de compétition, franc de championnat du monde de CHF 1.50 via l'organisateur. La 
facture pour la taxe de licence et la taxe de compétition sera envoyée par mail à la mi-janvier. 
Michael Lange mentionne que la taxe de licence devrait être augmentée d'au moins CHF 22.00 
pour générer les mêmes recettes qu'auparavant. Les deux systèmes comme jusqu'à présent et la 
proposition CCNV sont discutés avec leurs avantages et inconvénients. 
 
La proposition du Hundesport Allschwil est présentée.  
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La proposition du Hundesport Allschwil est discutée. Là aussi, une augmentation du prix de la 
licence est envisagée. Michael Lange mentionne que lors de la dernière CD AMO, il a été 
demandé un décompte transparent pour l'utilisation des recettes. Peter Feer résume les deux 
propositions.  

 
L'ordre dans lequel les deux motions seront votées est discuté.  
 
La motion 5 du CCNV est rejetée à une large majorité. 
La proposition du Hundesport Allschwil est rejetée à une large majorité. 

 
 

iv. Art. 5 - Admission aux concours - Demande CTAMO 
 
Le conducteur de chien doit s'inscrire conformément à l'avis de concours et sous le nom d'une section de la SCS dont il est 
membre.  
participer à la compétition, dont il est membre. 
 
Motif de la proposition : est réglé à l'article 5.2. 
 
La proposition est adoptée à la grande majorité. 
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v. Art. 5.1, 5.1.1, 5.1.2 - nouveau : Dopage - Demande CTAMO 
 

 
 

Réglementation concernant le dopage chez les chiens (5.1.1) et chez les humains (5.1.2) 
 
Justification de la demande : ces articles ont dû être introduits en raison de l'adhésion à Swiss 
Olympic. Ceci est également demandé par la FCI. 
 
 En général, les délégués sont favorables à leur introduction, mais des questions se posent surtout 
sur le dopage chez les humains. Faiitan Würsch explique que le dopage est surtout contrôlé dans 
le sport de haut niveau. Il se peut donc que des contrôles soient effectués lors d'un championnat 
suisse, par exemple. La CTAMO ne peut rien faire contre cela. Pour l'instant, le sport canin est 
encore un sport de masse et ne sera contrôlé que lorsqu'il deviendra un sport de haut niveau. 
L'attention est attirée sur le fait que de nombreux sportifs canins ont plus de 50 ans, par exemple 
lors des CMQ, et doivent parfois prendre des médicaments pour des raisons de santé. Faiitan 
Würsch explique que les sportifs qui participent à un championnat du monde sont soumis à la 
législation du pays organisateur. Philip Fröhlich remarque que le règlement parle de propriétaires. 
Or, le maître du chien peut être une autre personne. Faiitan Würsch remarque qu'en cas de 
dopage, le propriétaire et le conducteur de chien sont tous deux sanctionnés. Les détails 
concernant le dopage seront définis plus précisément dans une directive. La raison de cette 
directive est que les dispositions légales peuvent parfois changer chaque année. La CTAMO est 
en train d'élaborer avec des vétérinaires une liste de médicaments qui protège le chien mais 
n'empêche pas la pratique du sport.  
 
La proposition est adoptée à la majorité. 
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vi. Art. 5.2, 5.3 - Précision admission aux compétitions - Demande CTAMO 
 

 
 
Justification de la demande : précision du texte concernant le domicile et l'affiliation à la SCS 
ainsi que l'obligation de respecter la loi sur la protection des données. De plus, mentionner le 
principe de la SCS de ne participer qu'à une seule compétition par jour. 
 
Philip Fröhlich trouve la phrase 5.2.c imprécise. Il est ainsi possible de faire deux compétitions 
dans la même discipline sportive le même jour. 
 
Les deux propositions concernant les art. 5.2 et 5.3 sont approuvées à la majorité. Dans 
les art. 5.2. c et 5.3.d, il est précisé qu'une seule compétition peut être effectuée par jour. 
 
 

vii. Art. 7 - nouveau, Traitement des données, protection des données - Proposition CTAMO 
 

 
 
Motif de la proposition : la législation suisse exige une réglementation concernant la protection 
des données. 
 
La motion est adoptée à une large majorité.  
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viii. Art. 8.1 - Sanctions - Demande CTAMO 
 

 
 
Justification de la demande : double mention 
 
La motion est adoptée à une large majorité. 
 
 

c. Règlement des juges de compétition  
 

i. Art. 2.1 - Responsable des juges Précision - Proposition CTAMO 
 

 
 
Justification de la motion : précision du texte. 
 
La proposition est adoptée à une large majorité. 
 
 

ii. Art. 2.3.2 - Homologation - Demande CTAMO 
 

 
 
Justification de la demande : adaptation à la situation actuelle. Nous n'avons plus 
d'homologation. 
 
La motion est adoptée à une large majorité. 
 
 

iii. Art. 2.4 - Séance des juges - Demande CTAMO  
 

 
 
Justification de la demande : il existe des situations dans lesquelles la date de la séance des 
juges ne peut pas être respectée. Il est pratiquement impossible de trouver une nouvelle date 
qui ne soit pas définie au moins un an à l'avance, car de nombreux juges ont déjà fixé leurs 
dates. Avec la possibilité de faire des exceptions, d'autres types d'échanges d'informations entre 
les juges et avec la CTAMO peuvent être utilisés, par exemple l'utilisation d'équipes MS. 
 
La proposition est adoptée à une large majorité. 
 
 

iv. Art. 3 - Candidats juges de concours - Demande CTAMO 
 

 
 
Justification de la demande : un cycle de formation pour candidats juges de concours débute 
lorsqu'il existe un besoin de nouveaux juges et que sa mise en œuvre a été approuvée et 
budgétisée par la CTAMO au moins un an avant le début. Précision du libellé. Il n'est pas 
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nécessaire que la mise au concours ait lieu un an avant la réalisation. 
 
 Stephanie Hundt demande quand est prévue la prochaine formation des juges. Peter Feer 
mentionne que Sascha Grunder est en train de planifier la prochaine formation des juges. 
 
La proposition est acceptée à une large majorité. 
 
 

v. Art. 4.6.9 et 7.2.6 - Mutations - Demande CTAMO 
 

 

 
 
Justification de la proposition : adaptation à la situation actuelle avec possibilité de procéder soi-
même à la modification dans le système CTAMO. 
 
La proposition est acceptée à une large majorité. 
 
 

vi. Art. 4.7 - Tâches spéciales des juges - Demande CTAMO 
 

 
 
Motif de la proposition : adaptation à la situation actuelle (plus d'homologations). 
 
La proposition est adoptée à une large majorité. 
 
 

vii. Art. 5.2.1 - Juge-Arbitre - Demande CTAMO 
 

 
 
Motif de la proposition : un Juge-Arbitre peut également être engagé pour l'Obedience. 
 
La proposition est acceptée à une large majorité. 
 
 

viii. Art. 5.2.4 et 5.2.6 - Indemnités - Demande de la CTAMO 
 

 

 
 
Motif de la demande : déplacement (numérotation) de l'article (Juge-Arbitre) "Indemnités". 
 
La proposition est adoptée à la grande majorité. 
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ix.  Art. 7.2.1 - Condition préalable à l'exercice de la fonction - Demande CTAMO 
 

 
 
Motif de la demande : les exigences posées à un assistant du juge ne doivent pas être plus 
élevées que celles posées à un juge d'Obedience.  
 
La proposition est adoptée à une large majorité. 
 
 

x.  Art. 7.2.4 - Réunions et formations continues - Demande CTAMO 
 

 
 
Justification de la demande : la journée des directeurs de concours n'est pas nécessairement 
organisée chaque année. Des sanctions si le cours de chef de concours n'est pas suivi pendant 
deux années consécutives ne sont donc pas appropriées. 
 
La proposition est adoptée à la grande majorité. 
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d. Règlement Obedience  

 
Hanspeter Jutzi présente tous les amendements. La proposition de Hanspeter Jutzi de faire voter les 
propositions ensemble est acceptée par un hochement de tête. L'art. 4.1 doit être voté séparément 
en raison de questions contradictoires. 
 
i. Art. 1 - Appel d'offres Directives - Demande CTAMO 

 

 
 
Justification de la demande : les directives sont disponibles sur le site web de la CTAMO. Il n'est 
pas nécessaire de publier un avis dans les organes de publication. 
 
 

ii. Art. 2.5 - Liste de matériel classe Beginners - Demande CTAMO  
 

 
 
Justification de la demande : adaptation de la classe Beginners à la classe FCI 1 

 
 

Etant donné que le 16.4.2024, lors de la CD de la commission Obedience de la FCI, il sera 
probablement décidé de remplacer partout la haie fermée par une haie ouverte, la CD 
AMO autorise Hanspeter Jutzi à adapter cette modification du règlement Obedience au 
01.01.2025.  

 
 
iii. Art. 3.5.1 et 3.5.3 - Positions - Demande CTAMO 

 

 
 
 Justification de la demande : rectification du texte 
 

 
Justification de la demande : adaptation au règlement de la FCI 

 
 
iv. Art. 4.1 - Participation sans évaluation - Demande CTAMO 

 

 
 
 Justification de la demande : précision 
 
 Jessica Herren pose des questions sur cette proposition. Elle estime que tous les participants 
ne sont pas évalués de la même manière sans jugement, car les chiens qui sont récompensés 
par de la nourriture doivent prendre le départ séparément à la fin. Hanspeter Jutzi est d'avis qu'il 
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est possible de faire partir les classes et de les évaluer séparément. L'art. 4.1 sera donc discuté 
et voté séparément à la fin. 
 
 

v. Art. 4.2 - Relégation - Demande CTAMO 
 

 
 
 Justification de la demande : en cas de relégation, il est également possible de sauter des 
classes. 
 
 

vi. Art. 5.2 - CACIOB - Demande CTAMO 
 

 
 
 Justification de la demande : clarification 
 
 

vii. Art. 6.1 - Place dans le groupe - Demande CTAMO 
 

 
 
 Justification de la demande : plus grande distance entre les chiens 
 
 

viii. Art. 6.2 - Obéissance libre - Demande CTAMO 
 

 
 
 Justification de la demande : Simplification de l'obéissance libre dans la classe Beginners 
 
 

ix. Art. 6.3 - Positions à partir du mouvement - Demande CTAMO 
 

 
 
 Justification de la demande : adaptation de la classe Beginners à la classe FCI 1 
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x. Art. 6.5 - Nouvel exercice : Saut par-dessus une haie - Proposition CTAMO 
 

 
 
Justification de la demande : exercice entièrement nouveau, simplification de la classe 
Beginners  
comme dans l'avant-dernier règlement 
 
 

xi. Art. 6.6 - Envoi en avant dans un carré Évaluation - Demande CTAMO 
 

 
 
 Justification de la demande : évaluation partielle de l'exercice possible 
 
 

xii. Art. 6.8 - Contrôle à distance - Demande CTAMO 
 

 
 
Justification de la demande : simplification de l'exercice 
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xiii. Art. 6.9 - Envoyer autour d'un groupe de quilles - Demande CTAMO 
 

 
 
 Justification de la proposition : adaptation de la classe Beginners à la classe FCI 1. 
 
Tous les articles sauf l'art. 4.1 sont votés dans leur ensemble et approuvés avec 4 
abstentions.  
 
L'article 4.1 est adopté par 27 voix pour et 21 voix contre. 
 
 
 

e. Règlement du Championnat International d'Obedience  
 

i. Art. 2.1 - WMQ - Proposition de la CTAMO 
 

 
 
Justification de la demande : jusqu'à présent, les résultats des CS et de 2 tournois de 
qualification étaient pris en compte pour la qualification. Désormais, il peut y avoir 3 tournois de 
qualification. Lors de l'AD de la FCI pour l'Obedience, il a été souhaité que le championnat du 
monde puisse également avoir lieu en automne. Les CS se déroulant également en automne, il 
n'est pas forcément judicieux d'utiliser les CS comme tournoi de qualification. 
 
 

ii. Art. 2.5 - WM-Francs - Demande CTAMO 
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Justification de la demande : définition centrale du franco de championnat du monde, même 
traitement que pour l'Agility. 
 
Les deux motions sont votées ensemble et adoptées à une large majorité.  
 

 
 

f. Règlement Mobility 
 

i. Art. 1.2 - Appel d'offres - Demande de la CTAMO 
 

 
 
 Justification de la demande : L'annonce d'un concours est définie dans les dispositions 
générales et ne doit plus être publiée dans les médias imprimés "Hunde" et "InfoCHIEN". 
 
La proposition est adoptée à une large majorité. 
 
 
 

g. Règlement Agility  
 

i. Art. 1 et 1.1 - Proposition CTAMO et proposition Hundesport Allschwil 
 

 
 
 Justification de la demande : faire référence au règlement Agility de la FCI. Permettre de réagir 
le plus rapidement possible aux modifications du règlement de la FCI ou de faire des 
adaptations dans le règlement suisse. 
 
 Peter Feer explique qu'il s'agit de mettre en œuvre le plus rapidement possible les éventuelles 
adaptations du règlement de la FCI dans le règlement suisse. Des délais de transition peuvent 
également être définis. A la question de savoir si la même réglementation sera nécessaire pour 
l'Obedience, Hanspeter Jutzi répond par la négative en expliquant que le nouveau président de 
la FCI ne veut pas apporter de grandes modifications au règlement de la FCI jusqu'en 2030. 
 
La proposition de la CTAMO concernant l'art. 1.1 est acceptée à la grande majorité.  
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Justification de la demande : l'ancien passage avec "sur la base d'une autorisation expresse" 
était valable dès l'introduction du pouvoir d'instruction. L'idée était (et est) que la CTAMO puisse 
fixer chaque année les détails sur des détails très précis. Il n'a jamais été question que la 
CTAMO reçoive un pouvoir général. C'est exactement le contraire qui s'est produit : ce n'est que 
lorsque la CD cède un droit en faveur de la CTAMO qu'un pouvoir d'instruction est créé. 
 
La proposition du Hundesport Allschwil concernant l'art. 1 est adoptée à la majorité. 
 
 

ii. Art. 2.1 - Parcours Généralités - Demande CTAMO 
 

 
 
 Motif de la demande : adaptations au règlement Agility 2023 de la FCI. Ces adaptations ont 
déjà été reprises telles quelles en 2023 et doivent maintenant être inscrites dans le règlement. 
 
La proposition est acceptée à la majorité.  
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iii. Art. 2.4.1 - Temps standard classe 1 et Oldies- Proposition CTAMO, Proposition ATE 
Microdogs et AT Wetzikon 
 
 Proposition de la CTAMO 
 

 
 
 Justification de la demande : les Oldies manquaient dans le règlement. 
 
La proposition de la CTAMO est acceptée à la grande majorité. 
 
 
 Proposition ATE Microdogs et AT Wetzikon 
 

 
 
Justification : Le calcul du temps standard par le juge est souvent erroné. Le temps standard 
est un facteur important de ce qui est demandé à un chien sur le parcours. Le temps standard 
doit être soumis à la compétence de la conférence des délégués et être fixé dans le règlement. 
 
 Peter Feer explique que la CTAMO n'est pas d'accord avec la justification des demandeurs et 
a donc élaboré une contre-proposition.  
 
 Point de vue de la CTAMO : le règlement d'examen est l'ensemble des règlements et des 
directives. 
1. Le fait de fixer les valeurs (vitesse ou facteur) dans le règlement empêche une adaptation 
flexible. 
2. Une vitesse minimale est à nouveau une "valeur fixe". Les différentes situations de parcours, 
le degré de difficulté, les influences de l'environnement ne sont pas pris en compte. Une 
référence pourrait toutefois être donnée par le chien le plus rapide du moment. C'est pourquoi 
la CTAMO fait la contre-proposition suivante : le temps standard dans la classe 1 est déterminé 
par un calcul basé sur le temps de course de l'équipe la plus rapide avec le plus petit nombre 
d'erreurs de parcours après toutes les manches. (Le facteur d'imputation est en conséquence 
plus élevé que dans les classes 2 et 3). 
 

 
 
 Philip Fröhlich trouve que la mise en pratique 
 de la proposition de la CTAMO est trop compliquée. Les délégués font remarquer que les 
facteurs sont frustrants pour les chiens lents. Les avantages et les inconvénients des 
différentes propositions sont discutés. 
 
La proposition d'ATE Microdogs et d'AT Wetzikon est rejetée à une large majorité. 
La contre-proposition de la CTAMO est rejetée à la majorité. 
Ainsi, le juge continue à donner le temps standard pour la classe 1 et les Oldies. 
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iv. Art. 2.4.2 - Temps standard classes 2 et 3 - Proposition ATE Microdogs et AT Wetzikon 
 

 
 
Justification : Les facteurs de compensation étaient souvent communiqués à très court terme 
(décembre de l'année précédente). De plus, les facteurs étaient fixés de manière très stricte, ce 
qui a provoqué l'insatisfaction de nombreuses personnes en raison d'erreurs de temps.  
 
 Point de vue de la CTAMO :  
1. le règlement d'examen est l'ensemble des règlements et des directives.  
2. la fixation des valeurs (vitesse ou facteur) dans le règlement empêche une adaptation 
flexible.  
3. une vitesse minimale est à nouveau une "valeur fixe". Les différentes situations de parcours, 
le degré de difficulté, les influences environnementales ne sont pas pris en compte. Une 
référence pourrait toutefois être donnée par le chien le plus rapide du moment.   
4. la CTAMO a perçu l'humeur des participants lors des Round Tabels et a adapté les facteurs 
de temps standard. 
La CTAMO recommande de rejeter la proposition d'ATE Microdogs et d'AT Wetzikon 
concernant l'article 2.4.2. 
 
 Peter Feer mentionne que la CTAMO n'a pas élaboré de contre-proposition, car les facteurs 
ont été modifiés  
au 01.01.2023.  
 
La proposition d'ATE Microdogs et d'AT Wetzikon est rejetée à une large majorité. 

 
 

v. Art. 2.5 - Temps maximum pour le parcours - Proposition CTAMO 
 

 
 
Justification : Les temps maximums pour la classe 1 et la classe 2/3 sont définis différemment. 
Le temps maximum calculé par la vitesse minimale (FCI 2023) met inutilement sous pression les 
vrais débutants. Les différentes définitions permettent de désamorcer ce problème. 
 
La proposition de la CTAMO est adoptée à une large majorité. 
 
 

vi. Art. 3 - 3.9 - Obstacles - Proposition de la CTAMO 
 
La CTAMO propose d'annuler la séparation entre le règlement Agility et le règlement sur les 
obstacles. 
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Justification de la demande : l'ancienne séparation du règlement Agility et du règlement sur les 
obstacles a été annulée. De plus, le nombre de règlements et de directives différents est réduit. 
 
La motion est adoptée à une large majorité. 
 
 

vii. Art. 4.2.4 - 4.4 - Jugements - Proposition de la CTAMO 
 
La CTAMO propose d'adapter le jugement des fautes et des refus au règlement de la FCI. 
 

  
 
Motif de la demande : jugements, adaptations au règlement Agility 2023 de la FCI. Ces 
adaptations ont déjà été reprises telles quelles en 2023 et doivent maintenant être inscrites dans 
le règlement. 
 
La proposition est adoptée à la majorité. 
 
 

viii. Art. 4.5 - Cas de force majeure - Demande CTAMO 
 

 
 
Justification de la motion : Adaptation au règlement Agility 2023 de la FCI, les tunnels de sac 
sont supprimés. 
 
La motion est adoptée à une large majorité. 
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ix. Art. 5 - Classification - Demande CTAMO 
 

 
 

 
 
 Justification de la demande : Adaptation des qualifications (v, sg, g, nk) au règlement Agility 
2023 de la FCI. Ces adaptations ont déjà été reprises telles quelles en 2023 et doivent 
maintenant être inscrites dans le règlement.  
Art. 5 nouveau : Classement combiné : définition plus précise de la manière dont les 
classements combinés doivent être calculés. Par le passé, il y a toujours eu des ambiguïtés sur 
la manière dont cela doit être calculé. 
 
 Philip Fröhlich trouve que la formulation n'est pas correcte. Il fait la proposition suivante : 
"Seules les équipes classées dans toutes les compétitions évaluées sont évaluées".  
 
La motion avec la proposition de Philip Fröhlich est adoptée à la grande majorité. La 
phrase pour le classement Combinaison "Normalement, tous les résultats sans DIS sont 
évalués" est modifiée comme suit "Seules les équipes classées dans toutes les 
compétitions évaluées sont évaluées". 
 
 

x. Art. 7.2.1 - Dispositions d'admission aux compétitions nationales - Demande CTAMO 
 

 
 
Justification de la demande : renvoi à des règlements et directives supplémentaires et ajout de 
la SOAWC. Énumération claire des cas où des conditions d'admission spéciales doivent être 
remplies. 
 
La proposition est adoptée à une large majorité.  
 
 

xi. Art. 8, 8.1 - 8.5 - nouveau : Oldie Agility - Proposition CTAMO 
 
La CTAMO propose d'intégrer la directive Oldie dans le règlement. 
 
Justification de la demande : La directive Oldie n'a été que très rarement adaptée par le passé. 
L'intégration de la directive dans le règlement permet de réduire le nombre de documents 
différents. 
 



 

  
 

 
 

Protocole DK AMO 2024   
 

27 

Philip Fröhlich mentionne que l'art. 8.5.2 mentionne les niveaux de performance et la catégorie 
2. Ceci n'est pas correct. Il faut lire classes de performance et catégorie 2.  
 
La proposition est adoptée à une large majorité. Les termes niveau de performance et 
catégorie 2 sont remplacés par classes de performance et classe 2. 
 
 

xii. Art. 9.1 - 9.6 (jusqu'à présent 8.x) - Catégories de taille et classes de travail - Proposition 
CTAMO et proposition Hundesport Allschwil 
 
 Proposition de la CTAMO 
 

  
 
Justification de la demande : précision dans le texte 
 
Philip Fröhlich mentionne que les résultats obtenus doivent être annulés. La notion de 
classements pertinents pour la promotion peut changer d'année en année selon les directives 
des critères de promotion. 
 
La proposition de la CTAMO est acceptée à la majorité. La notion de classement pertinent 
pour la promotion est remplacée par celle de résultats obtenus.  
 
 
 La CTAMO propose d'intégrer la directive "Mesure de la taille" dans le règlement Agility. 
 
 Motif de la demande : la directive "Mesures de la taille des chiens" n'a été que très rarement 
adaptée par le passé. La reprise de la directive dans le règlement permet de réduire le nombre 
de documents différents. 
 
La proposition de la CTAMO est adoptée à la majorité. 
 
 
Proposition du sport canin d'Allschwil 
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Le demandeur justifie sa demande par le fait que la mesure à l'aide d'un radiomètre est 
nettement moins stressante qu'avec un radiomètre à mâchoires. Peter Feer déclare que la 
CTAMO est en principe d'accord avec la demande, mais fait remarquer que le juge doit 
déterminer quel outil de mesure doit être utilisé. La question de savoir si la mesure en mm est 
nécessaire est discutée. Déclaration du délégué : "Si la mesure est effectuée avec le radian, il 
n'y a pas de doute. Soit le radiamètre est posé sur le sol, soit il ne l'est pas". Le mécanisme est 
discuté. Il est fait référence à la procédure de la FCI où, à la fin, on sait seulement à quelle 
catégorie appartient le chien.  
 
Peter Feer demande qui est favorable à la proposition de Hundesport Allschwil, à savoir que le 
conducteur de chien puisse décider de l'instrument de mesure et que la mesure puisse être 
effectuée avec l'archet. 
 
La proposition de Hundesport Allschwil est acceptée à la majorité. 
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xiii. Art. 9.8 (anciennement 8.3) et 10.3 - Critères de promotion et de relégation pour les 
classes de travail - Proposition CTAMO et Proposition CCNV (3) 

 
Demande CTAMO 

 

 
 
Justification de la demande : suppression de la "relégation obligatoire" et des formulations qui y 
sont liées. Exigence des manifestations Agility Round Table. Ainsi, aucun critère de relégation 
ne doit être déterminé par la CTAMO. 
 
Philip Fröhlich demande, par le biais d'une motion d'ordre, que les classes 2 et 3 soient votées 
séparément, afin de garantir que les décisions appropriées soient prises dans les deux classes.  
 
Les délégués approuvent à une large majorité la motion d'ordre de Philip Fröhlich.  
 
La proposition "Maintenir la relégation obligatoire de la classe 3" est acceptée. Il y aura 
donc toujours une relégation obligatoire pour la classe 3. 
 
La proposition "Maintenir la relégation obligatoire de la classe 2" est rejetée. Il n'y a plus 
de relégation obligatoire pour la classe 2. 
 
 Philip Fröhlich remarque que la motion n'est pas encore terminée. Il pense que l'instruction doit 
encore être traitée. Peter Feer mentionne que la phrase "Pour rester autorisé à concourir dans 
la classe de travail atteinte..." reste dans le règlement. Il s'avère que Philip Fröhlich s'est trompé 
dans sa proposition. 
 
 
Demande CCNV 
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La proposition de CCNV n'est pas traitée, car il s'agit également de la suppression de la 
relégation obligatoire. 
 
 

xiv. Art. 9.9.1 (anciennement 8.3.1) - Critères de promotion pour les classes de travail - 
Proposition AT Wetzikon, ATE Microdogs et KG Surental 
 

 
 
Justification des demandeurs : les sportifs disposent de critères minimaux fiables pour les 
critères de promotion, valables au moins trois ans, et ne doivent pas attendre chaque année, en 
partie jusqu'à fin décembre, pour savoir quels critères sont valables pour l'année suivante. Il en 
va de même pour les fabricants de logiciels qui ne doivent plus adapter leurs programmes à 
court terme chaque année. 
 
 Pascal Mauroux fait remarquer qu'en intégrant les critères dans le règlement, on perd la 
flexibilité nécessaire pour faire face à des situations particulières, comme par exemple Corona. 
 
La proposition est rejetée à une large majorité.  
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xv. Art. 9.9.2 (anciennement 8.3.2) - Critères de relégation pour les classes de travail - 
Proposition AT Wetzikon, ATE Microdogs et KG Surental 
 

 
 
Justification des demandeurs : les sportifs disposent de critères minimaux fiables pour les 
critères de promotion, valables au moins trois ans, et ne doivent pas attendre chaque année, en 
partie jusqu'à fin décembre, pour savoir quels critères sont valables pour l'année suivante. Il en 
va de même pour les fabricants de logiciels qui ne doivent plus adapter leurs programmes à 
court terme chaque année. 
 
 Point de vue de la CTAMO : la proposition comporte des critères de promotion plus stricts que 
la directive 2024 actuelle. En définissant les critères de promotion dans le règlement, il y a 
moins de flexibilité pour réagir par exemple à des situations comme celle de Corona. 
 
 Philip Fröhlich remarque qu'il a inventé les directives il y a plus de 20 ans. L'idée était de 
pouvoir prendre des décisions à court terme. Il critique le fait que depuis Corona, les directives 
sont toujours valables du 01.01. au 31.12. et que de ce fait, quelqu'un peut éventuellement 
monter en grade le 02.01. et rester ainsi 24 mois dans la classe. Il considère cela comme une 
société à deux vitesses et injuste. Il trouve également que la discussion autour de la table ronde 
est délicate si tous les souhaits sont alors pris en compte. Le vote sur la relégation de la classe 
3 montre que les délégués n'ont pas forcément le même avis. Il propose donc que les critères 
restent de la compétence de la CTAMO en tant que directive. Les critères doivent toutefois être 
compréhensibles. La CTAMO doit rendre compte des critères aux sportifs. Peter Feer renvoie à 
l'idée de base de la pyramide, qui n'a jamais pu être mise en œuvre de cette manière. Pascal 
Mauroux s'interroge sur l'objectif. Lui aussi souligne que la pyramide n'a pas pu être réalisée. Il 
fait également remarquer qu'il y a aujourd'hui moins de sportifs. Cet objectif n'est pas non plus 
atteint. Il pense que les sportifs ont été démotivés.  
 
La proposition est rejetée à une large majorité. 
 
 

xvi. Art. 10.1 (anciennement 9.1) - Compétitions lors de concours Agility - Proposition de la 
CTAMO et proposition de la CCNV (4) 
 
 Demande CTAMO 
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Justification de la demande : Compétitions lors de compétitions d'Agility. Définition des concours 
officiels et diverses adaptations des formulations. Ce dont il faut tenir compte lors de la 
conception/construction des parcours est décrit dans les Judge Guidelines. 
 
La proposition de la CTAMO est adoptée à une large majorité. 
 

 
Demande CCNV 
 

 
 
Le demandeur demande que, lors des compétitions officielles, l'open ou le deuxième jumping 
comptent comme épreuve officielle. 
 
Motif de la demande : de plus en plus de concours renoncent à l'open et ne proposent plus que 
les deux épreuves officielles. Cette proposition redonne de l'intérêt aux épreuves 
supplémentaires dans les concours. De nombreux participants ont exprimé leur 
mécontentement de devoir parcourir de nombreux kilomètres pour ne faire que deux épreuves. 
Cette proposition répond à ce souhait et augmente en même temps l'intérêt pour les concours. 
 
 Peter Feer mentionne que la CTAMO soutient absolument cette proposition. La CTAMO a 
élaboré une proposition concrète à ce sujet. 
 

 
 
 Proposition de la CTAMO : il existe deux types de concours : les concours officiels et les jeux. 
Les concours officiels selon la FCI comprennent les concours d'Agility et de Jumping, les 
concours d'Agility-Open et les concours de Jumping-Open. Les concours Oldies sont considérés 
comme des concours non officiels et valables uniquement en Suisse. 

 
Pour les compétitions d'Agility et de Jumping ouvertes, l'utilisation d'un parcours identique pour 
différentes catégories et classes est autorisée. 

 
La différence entre une compétition d'Agility, respectivement de Jumping pour les classes 1, 2 
ou 3 réside dans l'échelonnement du degré de difficulté et de la longueur du parcours. Dans la 
classe 1, les temps standard peuvent en outre être échelonnés. Pour les jeux, le même parcours 
peut être utilisé pour plusieurs catégories et classes. 
 
Le résultat du concours d'agility ou d'agility open est enregistré dans le système CTAMO. Un 
concours d'Agility ou d'Agility-Open doit comporter trois dispositifs de zone de contact différents 
(sauf en cas de force majeure) ; un maximum de quatre dispositifs de zone de contact peut être 
utilisé (à la discrétion du juge) dans un parcours de classe de travail 2 et 3. Pour les 
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compétitions d'Agility Open, le temps standard est calculé à l'aide du facteur de temps standard 
de la classe la plus élevée participant à la compétition. 

 
Le résultat de la compétition de Jumping ou d'Open Jumping est enregistré dans le système 
CTAMO. Pour les compétitions de Jumping Open, le temps standard est calculé à l'aide du 
facteur de temps standard de la classe la plus élevée participant à la compétition. 
 
Des délégués demandent pourquoi il n'y a plus de gambler, sauf à l'ASPC. Peter Feer fait 
remarquer qu'avec trois manches officielles, un gambler ne trouverait probablement pas de 
place, faute de temps. L'organisateur est libre d'organiser deux ou trois manches. 
 
 Philip Fröhlich fait remarquer qu'avec la troisième manche officielle, la montée sera encore plus 
facile qu'aujourd'hui. Pascal Mauroux rappelle que l'organisateur est libre d'organiser deux ou 
trois manches officielles.  
 
La proposition de CCNV est rejetée par 42 voix contre.  
 
 

xvii. Art. 10.2 - CACIAG - Demande CTAMO 
 
L'organisation d'une manifestation avec attribution du CACIAG doit être demandée au secrétariat en temps utile.  
faire l'objet d'une demande en temps utile. 
 
Justification de la demande : précision complémentaire du CACIAG. 
 
La demande est adoptée à la grande majorité. 
 
 

xviii. Art. 10.3 - Résultats à l'étranger - Demande CTAMO 
 
Les résultats obtenus à l'étranger peuvent  
être pris en compte pour la promotion, la relégation et la confirmation  
si les conditions suivantes sont remplies :  

a. Le résultat a été obtenu dans une compétition officielle d'Agility ou de Jumping avec un  
numéro de licence suisse.  
f) le résultat répond aux critères d'ascension ou de confirmation de la CTAMO.  
h) La CTAMO peut facturer des frais de traitement éventuels. a été  

payé dans les délais. En cas de non-paiement des frais de traitement, le résultat est annulé.  
 
Justification de la proposition : amélioration / adaptation du texte. 
 
La proposition est adoptée à une large majorité. 
 
 

xix. Nouveau "Groupes de briefing" - Demande CCNV (1) 
 

 
 
Point de vue de la CTAMO : plus le temps passe entre le briefing et la course proprement dite, 
plus il est difficile de se souvenir. Il est plus difficile de garder le focus et la concentration après 
plusieurs heures. Les personnes qui courent dans les derniers groupes sont donc 
désavantagées. Avec la méthode briefing-course-briefing-course, le temps consacré au chien 
et au conducteur est réduit, pause pour les assistants et les juges, les partants ultérieurs ne 
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doivent arriver que plus tard, le sol peut être préparé. Il serait très difficile d'établir des horaires 
pour les grands tournois (p. ex. Coupe du lac de Zurich). 
 
 Stephanie Hundt demande si cette demande pourrait être mise en œuvre uniquement pour les 
courses de qualification. Pascal Mauroux répond par l'affirmative. 
 
La proposition est acceptée à une large majorité. Cette règle ne s'applique qu'aux 
tournois de qualification organisés par la CTAMO. 

 
 

xx. Nouveau "Briefing et démarrage" - Demande CCNV (2) 
 

 
 
Point de vue de la CTAMO : grâce à ce temps fixe, chaque briefing durera au minimum 15 
minutes. Les organisateurs sont ainsi une fois de plus freinés. Il est déjà courant aujourd'hui, 
lors de tournois normaux, que les juges attendent que les premières équipes soient prêtes. Cela 
ne devrait pas figurer dans le règlement, mais dans le cahier des charges des organisateurs. 
 
La proposition est rejetée à une large majorité. 
 
 

xxi. Nouveau "Frais de compétition" - Demande CCNV (5) 
 

 
 
Cette demande a déjà été traitée au point 9 b iii de l'ordre du jour. 
 
 
 

h. Règlement du Championnat suisse individuel (CS)  
 

i. Art. 1 - Introduction - Demande CTAMO 
 
Le présent règlement contient les dispositions relatives au Championnat suisse individuel d'Agility.  
est fixé. 

Sur la base d'autorisations expresses contenues dans le présent règlement, la CTAMO peut émettre d'autres  
édicter des dispositions sous forme de directives contraignantes. 

La CTAMO édicte en outre des cahiers des charges spécifiques pour les organisateurs de compétitions d'Agility  
et les responsables des fonctions attribuées.  
 
Justification de la demande : jusqu'à présent, les détails concernant les conditions de 
participation, l'inscription, la désinscription, etc. étaient communiqués de différentes manières. 
Désormais, il y aura une directive CS individuel qui regroupera toutes les informations 
pertinentes. 
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Philip Fröhlich fait remarquer que cela n'est pas nécessaire dans le règlement. Il s'agit d'une 
disposition d'exécution et non d'une directive. Faiitan Würsch remarque qu'en raison de la clé de 
répartition des points, cela doit être réglé comme une directive. Peter Feer approuve cette 
réglementation afin qu'elle soit uniforme. 
 
La proposition est adoptée à une large majorité. 
 
 

ii. Art 2.1 (anciennement 1.1) - Conditions de participation aux CS individuels - Demande 
CTAMO 
 

 
 
Justification de la demande : précision 
 
La motion est adoptée sans opposition. 
 
 

iii. Art. 2.2 - nouveau : Inscription, frais d'inscription et taxe CS individuels - Proposition 
CTAMO 
 

 
 
Justification de la demande : nouvel article sur les frais d'inscription et d'enregistrement. 
Traitement uniforme des compétitions CTAMO. 
 
La motion est adoptée sans opposition. 
 
 

iv. Art. 3.2 - nouveau : Numéros de départ et ordre de départ - Proposition CTAMO 
 

 
 



 

  
 

 
 

Protocole DK AMO 2024   
 

36 

  



 

  
 

 
 

Protocole DK AMO 2024   
 

37 

Justification de la demande : simplification du déroulement sur plusieurs rings, en particulier 
pour les participants avec plusieurs chiens. 
 
La proposition est adoptée sans opposition. 
 
 

v. Art. 3.3 - nouveau : Visite du parcours - Demande CTAMO 
 

 
 
Motif de la motion : clarification pour les briefings. 
 
La motion est adoptée sans opposition. 
 
 

vi. Art. 3.4 (anciennement 1.2.2) - Qualification - Demande CTAMO 
 

 

 
 
Justification de la demande : précision du texte 
 
Philip Frölich veut savoir ce que signifie le classement. C'est le résultat de toutes les sommes et 
de toutes les durées. Il fait une contre-proposition. "A partir des résultats des compétitions de 
qualification au lieu du classement".  
 
La proposition est adoptée à une large majorité. La précision de la formulation "A partir 
des résultats des épreuves de qualification" au lieu de "classement" est ajoutée. 
 
 

vii. Art. 3.5 (anciennement 1.2.3) - Final - Demande CTAMO 
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Justification de la motion : précision du texte. 
 
La proposition est adoptée à une large majorité. 
 
 
 

i. Règlement du Championnat suisse des clubs (CSPC)  
 

i. Art. 1 et 3.1 - Championnat par équipes - Proposition de Hundesport Allschwil 
 

 
 
Point de vue de la CTAMO : cette variante pourrait rendre la compétition plus attractive. 
 
Philip Fröhlich demande comment les numéros des équipes seraient distribués et comment les 
informations seraient transmises aux bureaux d'inscription. Margrit Klauz fait remarquer qu'il 
s'agit pour la CSPC de l'esprit de l'association. En cas de passage à la proposition de 
Hundesport Allschwil, il ne s'agirait plus que de gagner. Peter Feer remarque qu'une semaine 
avant la clôture des inscriptions, 34 équipes se sont inscrites. Une déléguée fait remarquer que 
le peu de courses de qualification pourrait aussi contribuer à ce qu'il y ait si peu d'inscriptions. 
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Peter Feer remarque que les clubs doivent s'inscrire aux qualifications. Cela ne dépend pas de 
la CTAMO.   
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La demande est rejetée à la majorité. 
 
 
 

ii. Art. 2.1 - Dispositions générales (ainsi que 2.5.1, 2.5.3, 3.2, 3.5, 4.3.2, 4.3.3) - Demande 
CTAMO 
 

 

 

 

 

 

 
 
Motif de la demande : la coordination CSPC OK n'existe plus depuis des années. 
 
La motion est adoptée à la grande majorité. 
 
 

iii. Art. 2.4 - Délais CSPC - Demande CTAMO 
 
Les dates des compétitions de qualification et de la finale du CSPC sont fixées par la CTAMO.  
sont fixées et publiées en accord avec les organisateurs. Les compétitions de qualification de l'ASPC  
ne doivent pas coïncider avec les CM, d'autres manifestations internationales et leurs manches de qualification, le  
Championnat suisse individuel d'Agility ou le Championnat romand. Les exceptions  
sont réglées par la CTAMO. 
 
Justification de la demande : les dates des manifestations spéciales d'Agility n'ont souvent pas 
été communiquées à la CTAMO. La date du Championnat Romand n'a jamais été communiquée 
à la CTAMO. 
 
La proposition est acceptée à la majorité. 
 
 

iv. Art. 3.2 - Equipes (composition des équipes) - Proposition CTAMO et proposition 
Hundesport Allschwil 
 
Demande CTAMO 
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Justification de la demande : en supprimant le gambler, seuls 3 membres de l'équipe sont 
encore nécessaires. 
 
 Peter Feer explique que les propositions 3.2 et 3.3 peuvent  
être traitées ensemble. Si le gambler est supprimé, l'équipe se réduit à 3 membres et 
inversement. De plus, l'Estafette serait également raccourcie dans le temps. 
 
 Philip Fröhlich explique que l'attrait de l'Estafette disparaît si le Gambler est supprimé. Le 
gambler est particulièrement adapté aux débutants. S'il faut supprimer, il faut plutôt supprimer la 
course Temps-Fautes-Fini. Il plaide pour le maintien du Gambler. Philip Glur s'exprime en tant 
que juge. Il souligne qu'en tant que juge, il a vécu de nombreuses situations très dangereuses 
lors de l'accomplissement du Gambler. Corinne Gysin fait part de la demande de Hundesport 
Allschwil d'effectuer l'Estafette selon le mode EO. Peter Feer explique brièvement  
le déroulement selon le mode EO. Il demande où trouver le terrain pour cette forme d'Estafette.  
 
 
Proposition sport canin Allschwil 
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La proposition de la CTAMO de supprimer le gambler est rejetée à une large majorité. Une 
équipe complète continuera à être composée de quatre équipes et de deux équipes de 
réserve au maximum.  
 
La proposition de Hundesport Allschwil de rendre l'Estafette analogue à l'APG est rejetée 
par 11 voix pour. 
 
 
 Hundesport Allschwil a également fait la demande de pouvoir regrouper les catégories 
d'équipes Intermédiaire/Large et Small/Medium. 
 
La proposition de Hundesport Allschwil est acceptée par 36 voix pour et 23 voix contre. 
Désormais, les équipes peuvent être constituées de chiens des catégories Small/Medium 
et Intermediate/Large. 
 
 

v. Art. 4.2.1 - Estafette - Proposition de la CTAMO et proposition de Hundesport Allschwil 
 
La CTAMO propose de supprimer le gambler de l'Estafette. 
 
Motif de la demande : le gambler a été supprimé pour des raisons de sécurité. Lors des 
compétitions, il y a toujours eu des collisions ou des quasi-collisions. 
 
La demande a déjà été traitée sous l'art. 3.2. 
 
 
Demande Sport canin Allschwil 
 
La demande a déjà été traitée sous l'art. 3.2. 

 
 

 
j. Règlement du Championnat international d'Agility  

 
i. Art. 1 - Introduction - Demande CTAMO 

 

 
 
Justification de la demande : précision du libellé. De plus, le cahier des charges ne doit pas être 
mentionné séparément. 
 
La proposition est adoptée à une large majorité. 
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ii. Art. 2.1 - 2.3 - Sélection WM - Demande CTAMO 
 
Art. 2.1 

 
 

 
 
Art. 2.3 

 
 
Justification de la demande : Art. 2.1 Le chiffre 100 pour la finale n'a pas été retiré du règlement 
en 2021, lorsque les détails de la participation ont été déplacés dans une directive. Art. 2.2 
Simplification. Seules les dispositions qui dérogent aux dispositions générales sont 
mentionnées. Art. 2.3 Précision. Week-ends supprimés afin d'avoir la possibilité d'organiser les 
qualifications à différents organisateurs lors de différents week-ends. Suppression des phrases 
qui n'ont rien à voir avec l'inscription et l'enregistrement. 
 
La proposition relative à l'art. 2.1 est adoptée à la majorité. 
La proposition relative à l'art. 2.2 est adoptée à la majorité. 
La proposition relative à l'art. 2.3 est adoptée à une large majorité. 
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iii. Art. 2.4 et 2.5 - Compétitions de qualification et meetings finaux - Proposition CTAMO, 
Proposition Hundesport Allschwil et CCNV (6) 
 
 Proposition de la CTAMO 
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Justification des demandes : 2.4 L'obligation d'organiser les qualifications sur deux week-ends 
est supprimée. Cela permet d'aborder les organisateurs potentiels de manière plus flexible (pas 
besoin de proposer du camping). 2.4.1 Reflet de la situation réelle aux championnats du monde 
2.4.2 Permet de subdiviser un grand champ de participants 2.4.3 Le règlement 2022 est 
supprimé. "La clé de répartition des points est définie par des directives" a déjà été introduite 
ainsi en 2021. 2.5 Nécessité du week-end supprimée, attribution plus flexible aux organisateurs 
2.5.1 La réglementation 2022 est supprimée 2.5.2 Adaptation du texte (jour 1 au lieu de samedi 
et jour 2 au lieu de dimanche). Il n'y a plus de livret de performance physique. 2.5.3 Précision et 
ordre de départ adapté pour des manches plus attractives. 2.5.4 Identique à 2.4.2, permet de 
subdiviser un grand champ de participants 2.5.5. + 2.5.6 Le règlement 2022 est supprimé  
 
La proposition de la CTAMO Art. 2.4.2 et 2.5.4 Visite du parcours est acceptée à la 
majorité. 
 
La proposition de la CTAMO art. 2.4.3 et 2.5.5 attribution de points est acceptée à la 
majorité. 
 
Une déléguée souhaite que l'ordre de départ soit tiré au sort par jour et que l'ordre de départ soit 
maintenu. Philip Fröhlich mentionne que le passage a été retiré lors du championnat suisse à la 
demande des délégués. Philip Glur explique la procédure.  
 
La proposition de la CTAMO art. 2.4.1 est acceptée avec la modification "l'ordre de départ 
est tiré au sort chaque jour". Cette décision sera réintroduite dans les règlements des 
Championnats suisses individuels (CS) et des Championnats internationaux pour toutes les 
manches de qualification de la CTAMO.  
 
La proposition de la CTAMO, art. 2.5.1 et 2.5.6, est adoptée à une large majorité. 
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Proposition du sport canin d'Allschwil 
 

 
 
Peter Feer explique que la révision du tableau des points est déjà prévue.  
 
La proposition du Hundesport Allschwil Art. 2.4. et 2.5. est réglée dans une directive. Les 
directives sont de la compétence de la CTAMO. La directive sera révisée pour 2025. 
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Proposition CCNV 

 
 
Pascal Mauroux a essayé de comparer les différents règlements. La plupart du temps, ce sont 
les mêmes personnes qui se sont qualifiées pour le championnat. Les qualifications pour les 
championnats du monde devraient redevenir plus attractives.  
 
 Point de vue de la CTAMO : cette proposition remplace la finale du WMQ par une autre journée 
de qualification. Cependant, cela ne soutient pas la sélection pour l'équipe et en tant que 
patineur individuel. Qui détermine alors qui court dans l'équipe et qui participe en individuel ? 
Cela doit-il être calculé à partir des classements de qualification ? Les journées de finale doivent 
permettre d'augmenter la "pression" ou de simuler une situation de stress. 
 
 Philip Fröhlich dit que la proposition de CCNV n'est pas une proposition. La motion ne fait 
qu'écrire ce que l'on ne veut pas. Il comprend la motion comme un mandat à la CTAMO de faire 
un nouveau mode.   
 
La motion 6 de CCNV, art. 2.4. et 2.5. est rejetée à une large majorité. 
 
 

  



 

  
 

 
 

Protocole DK AMO 2024   
 

49 

iv. Art. 2.6 - Taille et composition de l'équipe nationale - Proposition CTAMO 
 

 
 
Motif de la proposition : correction de la formulation linguistique, la réglementation 2022 est 
supprimée. 
 
La proposition est adoptée à une large majorité. 
 
 

v. Art. 2.7 - Engagement des membres de l'équipe nationale - Demande CTAMO 
 
Les frais de participation au championnat du monde et de préparation sont pris en charge par  
majoritairement par la CTAMO est financé par les francs CM, la part de la taxe d'enregistrement "WM- 
Quali" et les contributions des sponsors. Les éventuels frais supplémentaires sont couverts par la  
participation aux frais par équipe. 
 
Justification de la proposition : 2.7.1 Les obligations doivent pouvoir être adaptées au moyen 
d'une directive afin de pouvoir réagir aux situations actuelles avec d'éventuels sponsors. 2.7.2 
Les droits et les obligations sont réglés dans un cahier des charges. La participation aux 
championnats du monde doit être autofinancée. Pas de financement croisé à partir des recettes 
générales de la CTAMO. (le dernier paragraphe appartient en fait au point 2.7.1 ; ceci sera fixé 
dans une directive. 2.7.3 Le franc des CM est supprimé ici et réglé dans les dispositions 
générales. 
 
La proposition est adoptée à une large majorité. 
 
 

vi. Art. 3.1 - 3.2 - European Open - Demande CTAMO 
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Justification de la demande : 3.1 Simplification. Seules les dispositions qui diffèrent du 
Règlement général sont mentionnées. 3.1.1 Uniformisation du texte (analogue à la qualification 
pour les CM) 3.2 La FCI définit les conditions de participation dans le règlement de l'APG. 3.2.2 
L'article entier doit être supprimé. Est déjà défini sous 3.2. 3.2.3 Clarification du financement 
d'une participation à l'APG 
 
Les articles sont votés individuellement. Tous les amendements sont adoptés à une large 
majorité. 
 
 

vii. Art. 4.1 - 4.3 - JOAWC - Demande CTAMO 
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Justification de la demande : 4.1 Simplification. Seules les dispositions qui dérogent aux 
dispositions générales sont mentionnées. Les années effectives sont mentionnées dans les 
directives. 4.2 La procédure de sélection est fonction des inscriptions. Il faut donc réagir en 
conséquence d'année en année. 4.3 Précision et uniformisation  
 
La proposition est adoptée à une large majorité. 
 
 

viii. Art. 4.6 - nouveau : Financement des JOAWC - Proposition CTAMO  
 

 
 
Justification de la demande : clarification du financement de la participation au JOAWC. 
 
 Peter Feer mentionne que cet article est nouveau et qu'il règle le financement. 
 
La motion est adoptée à une large majorité. 
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ix. Art. 5.1 - 5.6 - nouveau : SOAWC - Demande CTAMO 
 

 
 
Justification de la proposition : nouvelle manifestation FCI, en principe analogue aux autres 
manifestations FCI. 
 
La proposition est adoptée à la grande majorité. 
 
 
Nouveau : Regrouper les qualifications pour l'APG et les CM - Proposition de Hundesport 
Allschwil 
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Point de vue de la CTAMO : un essai a eu lieu cette année avec le regroupement de la 
qualification CM et de la qualification SOAWC. Nombre de participants à la qualification CM + 
qualification OE encore plus important (classes 2 et 3). En cas de conducteurs différents pour le 
même chien (conducteur "A" pour la qualification CM et conducteur "B" pour la qualification APG 
; le chien devrait effectuer deux fois le parcours. 
 
 Corinne Gysin explique la demande plus en détail. Margrit Klauz souligne que l'APG est une 
manifestation en plein air. Elle plaide pour le maintien du mode de qualification séparé. Faiitan 
Würsch explique comment se présente la situation avec des qualifications séparées. Philip 
Fröhlich souligne que nous devons redevenir un peu plus modestes. Il propose que la CTAMO 
tienne une liste des lieux possibles. Les organisateurs pourraient alors se servir de cette liste 
pour proposer des terrains possibles. L'Agility est aussi devenue une activité commerciale. Le 
financement de l'événement ne devrait plus être assuré par les frais d'inscription. Les 
organisateurs de la finale du CMQ reçoivent moins de frais d'inscription que ceux des 
qualifications. Une déléguée mentionne que la manifestation doit se dérouler à proximité, sinon 
les bénévoles font défaut. Elle mentionne également le fait que les gens arrivent simplement en 
camping-car sans s'être inscrits. Si l'organisateur ne met pas de camping à disposition, les gens 
se désinscrivent tout simplement.   
 
La proposition est rejetée à une large majorité. 

 
 
 
Toutes les propositions adoptées au point 9 de l'ordre du jour entrent en vigueur au 01.01.2025. 
 
 
 
k. Statuts de la SCS 

 
i. Art. 10 - Nombre de délégués en fonction du nombre de licences - Proposition de 

Hundesport Allschwil 
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Peter Feer explique que cette proposition concerne les statuts de la SCS. Les délégués de la 
CD AMO ne peuvent pas prendre de décision sur les statuts de la SCS. Peter Feer explique que 
la demande de la CTAMO ne peut pas être soumise au comité central avec des chances de 
succès. Le Hundesport Allschwil devrait faire une demande à l'AD de la SCS en tant 
qu'association. Philip Fröhlich propose de faire un sondage. Peter Feer mentionne que la 
proposition ne prendrait en compte que les licences actives. Tous ceux qui n'ont pas de licence 
active, comme les personnes Mobilityle et Jeunesse+Chien, ne seraient pas pris en compte 
dans cette proposition. Jusqu'à présent, les très grands clubs de race avec de nombreuses 
cartes de vote n'ont que très rarement participé à la CD AMO. Philip Fröhlich pense que 
davantage de délégués participeraient à la CD AMO s'ils avaient plus de cartes de vote, car les 
personnes vraiment intéressées pourraient alors participer. Il suggère en outre que la CTAMO 
puisse soutenir le sport canin d'Allschwil.  
 
Un vote consultatif est organisé : "Qui soutiendrait l'idée du sport canin d'Allschwil ? 37 délégués 
soutiendraient l'idée. Peter Feer demande au Hundesport Allschwil de réfléchir de manière 
approfondie à la manière dont les sportifs canins non licenciés pourraient être pris en compte. 
 
 
 

Peter Feer revient au point 7 de l'ordre du jour : ÉLECTIONS DE LA COMMISSION TECHNIQUE AGILITY 
- MOBILITY - OBEDIENCE. 

La septième place au sein du comité de la CTAMO doit encore être pourvue. Jessica Herren aimerait surtout 
être représentée au sein de la CTAMO pour le département Obedience. Cela pourrait également être 
possible par un travail bénévole pour soutenir la CTAMO. Peter Feer mentionne que la CTAMO a un besoin 
urgent d'une personne pour le sponsoring et les relations publiques. Corinne Gysin se porte candidate à ce 
poste et se présente brièvement. Elle aimerait faire le lien avec les "petits" de la CTAMO. Corinne Gysin est 
membre du Hundesport Allschwil. Corinne Gysin est élue par les délégués sous les applaudissements. 
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10. information sur le projet d'adhésion de la SCS à Swiss Olympic 
Pour des raisons de temps, on renonce à l'information sur l'adhésion de la SCS à Swiss Olympic. Faiitan 
Würsch publiera la présentation PowerPoint sous tkamo.ch - CTAMO - DK AMO.  

 
 
 
11. DIVERS 
Pour des raisons de temps, le point Divers n'est plus traité. 
 
 
 
Proposition pour 2027 : 
La prochaine conférence ordinaire des délégués aura lieu le 24 mars 2027. Les conditions sont les mêmes 
qu'à chaque fois. Les demandes et candidatures pour la CTAMO doivent être soumises à la CTAMO 
jusqu'au 31.12.2026 au plus tard.  

Peter Feer déclare la CD AMO de cette année close à 17h20. 
 
 
 
 
Hämikon, le 11 juillet 2024 

       
Peter Feer     Barbara Feer 
Président de la CTAMO    Procès-verbal 

 

Traduction en français réalisée avec DEEPL 


